

Exposition "Monaco et l'Automobile, de 1893 à nos jours"



Une exposition inédite révèle 130 ans d'histoire partagée

Pour la première fois, une exposition retrace les liens exceptionnels qui unissent la Principauté de Monaco à l'automobile depuis 1893.

Sous le règne du Prince Albert Ier, esprit visionnaire passionné par les innovations mécaniques, Monaco devient très tôt un territoire d'expérimentation. C'est ici qu'en 1902, le Dr Ernest Guglielminetti met au point le premier revêtement routier au goudron, révolutionnant la circulation des nouveaux véhicules dans la Principauté.

Des premières voitures aux hippomobiles, les archives révèlent l'émergence rapide de l'automobile dans le paysage monégasque du début du XX^e siècle. Ce terreau fertile donnera naissance aux grandes légendes du sport mécanique : le Rallye de Monte-Carlo (1911), le Concours d'Elégance d'après-guerre et, en 1929, le mythique Grand Prix créé par Antony Noghès.

L'exposition déroule un parcours immersif en trois volets : une présentation chronologique de voitures authentiques, une mise en scène esthétique des modèles comme œuvres d'art, et une exploration des Rallyes et Grands Prix grâce à archives, photos, affiches et dispositifs interactifs, dont une maquette monumentale du circuit.

Sous le commissariat de Rodolphe Rapetti, une cinquantaine de véhicules historiques, documents rares et images inédites célèbrent non seulement la performance sportive, mais aussi la dimension patrimoniale et culturelle d'un siècle d'automobile à Monaco.

Infos pratiques

Dates : du 1^{er} juillet au 6 septembre 2026

Ouverture des préventes le 11 décembre

Plus d'infos sur www.grimaldiforum.com

Organisée avec le précieux concours de l'AUTOMOBILE CLUB DE MONACO, cette exposition bénéficie du soutien de CMB MONACO, de SOTHEBY'S, du GROUPE MARZOCCO, du GROUPE SEGOND AUTOMOBILES et de FIUGGI.